
К о т л а с - т о ч к а

на карте Гамма Котласа
«Мама, я ноты выучил!» С этих восторженных криков начинается обучение детей в музы

кальной школе. Либо по собственному желанию, либо по инициативе родителей ребенок входит 
в этот мир искусства для получения новых знаний и расширения своего духовного мира. Не зна
ющие всех тонкостей музыкального образования люди, наверно, считают, что в таких школах 
детей учат лишь «тренькать» на балалайках и рояле...

Юные дарования хорового отделения.

О ни глубоко заблуж
даются. Даже на

ука доказала, что музыка, 
в частности классическая, 
влияет на животных и лю
дей положительным образом. 
В первую очередь, классика 
действует на молекулярном 
уровне, то есть она изменяет 
в лучшую сторону молекулы 
воды, из которых состоит 80% 
любых живых организмов. 
Во-вторых, музыка успока
ивающе влияет на человека,

вводит его в состояние эйфо
рии. И теперь представьте, что 
юное дарование проведет так 
минимум 4 года своей жизни! 
Результат -  повышенная рабо
тоспособность и иммунитет 
к сложным жизненным ситуа
циям.

В 1957 году областное Уп
равление культуры направи
ло в Котлас для организации 
детской музыкальной школы 
Николая Ивановича Карни
цова -  выпускника отделения

народных инструментов Ар
хангельского музыкального 
училища (являвшегося орга
низатором учебного процесса 
и директором до 1962 года) 
и Людмилу Ивановну Стрелко
ву, окончившую Архангельское 
музыкальное училище по клас
су фортепиано. Таким образом, 
Котласская музыкальная школа 
№7 в начале своего сущест
вования имела в штате двух 
музыкантов-энтузиастов, кото
рые ее и основали. Могли ли

подумать котлашане, что через 
50 лет такая школа не только 
не потеряет своего статуса, 
но еще и повысит свой авто
ритет на Российском и даже 
международном уровне?! Не 
первый год ученики ездят на 
различные конкурсы и сорев
нования и привозят не только 
дипломы, премии и кубки, но и 
славу нашему замечательному 
Котласу, жители которого о та
ком могли лишь мечтать.

С тех пор прошло ни много, 
ни мало, полвека. Школа карди
нально изменилась: сменила 2 
учебных помещения, переехав 
в шикарное двухэтажное зда
ние, в котором находится сей
час, и переформировала общий 
профиль из Музыкальной шко
лы в Детскую школу искусств.

Грандиозно это учрежде
ние отметило свой юбилей. С 
начала учебного года прошло 
7 праздничных вторников по 
количеству отделений в школе. 
Сказать, что все отличились 
и блеснули, значит ничего не 
сказать. Но самым фееричным 
был финальный гала-концерт, 
которым завершилась серия 
юбилейных мероприятий. Его 
почти пятичасовая программа 
состояла из лучших номеров 
праздничных вторников, дру
гих дополнений и приятных 
сюрпризов. Вот один из них: 
был собран хор из выпускников 
школы разных лет, который ис
полнил 2 песни, восхитив пуб
лику. Так же «Гамма» принима
ла подарки от администрации 
города и области, директоров 
других школ дополнительного 
образования. Необычное пред
ставление подарило зрителям 
невероятные ощущения и мас
су эмоций!

Михаил КАРИН.
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 опоры Здесь до позднего 
вечера горит свет

По улице Кузнецова изо дня в день спешат люди по своим 
делам, проезжают автобусы, вечерами гуляет молодежь. А где- 
то вдали, в самом ее начале, белеет здание Дома детского твор
чества, в окнах которого до позднего вечера горит свет. Для ре
бят всего города они стали родными. Они приходят сюда как 
к себе домой, их встречают улыбчивые педагоги. Здесь царит 
особая атмосфера уюта и творчества.

Сереж а К овальский, у ч е н и к  2 б  класса  ш колы  №  17. Он с 
удовольст вием  заним ает ся в круж ке ю ннат ов, кормит

ж и во т н ы х и чист ит  клет ки

1 сентября 1962 года от
крылся в Котласе Дом 

пионеров. Самым первым боль
шим мероприятием, проведен
ным в нем, было празднование 
Нового 1963 года. Начали рабо
ту кружки: судомастерской, пе
реплет, кинематограф, шахматы 
и фотография. Самому опытно
му и мудрому работнику Дома 
пионеров, Марии Александ
ровне Корневой, была вручена 
грамота Министерства образо
вания и науки РФ. В 1991 году 
здание было переименовано в 
Дом детского творчества.

На данный момент в ДДТ 
постоянно работают 26 педа
гогов и 21 педагог-совмести
тель. В кружках занимается 
1920 человек, 140 групп и 37 
направлений: художественно
эстетическое (самое массовое), 
эколого-биологическое, науч
но-техническое, военно-патри
отическое, социально-педаго
гическое и другие.

К юбилею ДДТ проводил
ся ряд мероприятий. 22 ноября 
прошла игра по станциям для 
детей, занимающихся в фили
алах ДДТ на базах школ горо
да. 25 и 26 ноября состоялись 
встречи выпускников, на кото
рых собрались старые друзья. 
Педагоги и ребята ДДТ прове
ли увлекательные экскурсии по

своим мастерским. Также ребя
та заглянули в комнату котлас
ского городского штаба школь
ников «Товарищ». 10 июня 
этого года ребята из штаба 
преподнесли подарок к 90-ле- 
тию Котласа и 45-летию ДДТ. 
Самостоятельно, от покраски 
пола до ввинчивания шурупчи
ков, штабисты создали «Музей 
двух историй», в котором раз
мещены экспозиции по жизни 
Н.Г.Кузнецова и КГШШ.

К юбилею подготовлена 
выставка «Мой почерк», где 
педагоги ДДТ и их лучшие 
ученики представили свои ра
боты. «Работаю в ДДТ с 1981 
года. Изначально я вела кружок 
изобразительного искусства, 
потом «Умелые руки», где ре
бята творили из всего: плас
тилина, ткани, искусственных 
цветов и т.д., — рассказывает 
организатор этой выставки 
Вера Петровна Салдина, - С 
1995 года наша мастерская 
-  «Золотая соломка». Это стра
на, где листья, цветы, лепестки, 
травинки, былинки сделаны из 
такого простого материала, как 
соломка. Ребята учатся разли
чать сложные цветовые оттен
ки, что развивает у них зрение 
и эстетический вкус. Создан
ные панно очень радуют и 
самих детей, и ,  их родителей.

Милые «Купавки» или «По
левой букет» согревают душу, 
напоминают о нашем коротком 
северном лете».

Наталья Васильевна Худен- 
кова пришла сюда 1 сентября 
1973 года после окончания 
педагогического института в 
качестве методиста по пионер
ской работе. Тогда это было 
новое здание, просторное, 
светлое и теплое. Наталья Ва
сильевна поделилась: «Хоте
лось, чтобы все кабинеты были 
модернизированы, как комната 
штаба. Современный интерьер, 
техника... Мечтаем о компью
терном классе, как в школах. И

актовый зал потеплей. В этом 
году уже начали преображать 
наш внутренний дворик -  пос
тавили скамеечки, их разукра
сили обучающиеся кружков, 
посадили цветы. И, конечно 
же, хочется, чтобы к нам, как и 
прежде, шли дети, они -  наша 
радость и надежда. У наших 
педагогов доброе сердце и зо
лотые руки, я всегда это гово
рю. И мы постараемся сделать 
все, чтобы ребятам было уютно 
в нашем доме».

Ольга АБАКУМОВА.

Фиников хватило всем!
Зима... Котлас... Финико

вая пальма... В Доме детско
го творчества это возможно!

" Я  х о ч у угостить вас 
финиками»,- ска

зала руководитель юннатского 
кружка Докшина Анна Григо
рьевна всем участникам игры 
по станциям, проведенной в 
честь 45-летнего юбилея ДДТ.

В эколого-биологическом 
объединении ребята ухажива
ют за животными, выращива
ют цветы. Эта работа требует 
усидчивости, терпения, учит

трудолюбию и заботливости, 
ведь все это и помогло ребятам 
вырастить финиковую пальму 
-  гордость клуба.

В кружке бисероплетения 
мы узнали о происхождении 
бисера. В этом же кабинете 
занимаются ребята из кружка 
«Снежинка». Марина Алексан
дровна Корнева поведала гос
тям предысторию вязания.

А в творческой мастерской 
«Золотая Соломинка» ученики 
показали картины, сделанные 
ими из соломы. Оказалось, 
это совсем не легко. Сначала

ребята очищают ее от злаков, 
затем обжигают и только потом 
получают возможность делать 
различные изделия. Также в 
ДДТ имеется студия художес
твенной керамики «Радуга», 
где создают сувениры и посуду. 
Как известно, керамика -  это 
обожженная глина. Учащиеся 
знают три способа лепки.

После игры состоялся кон
церт. Здесь свое мастерство 
показали хореографические 
коллективы -  «Кураж» и «Аль
янс».

Всего клубы и объедине

ния Дома детского творчества 
на данный момент посещает 
1920 человек. И это огромное 
количество, ведь можно себе 
представить, сколько ребяти
шек училось здесь за все 45 
лет! Наверняка, многим это 
в дальнейшем пригодилось. 
Наш город должен гордиться 
таким общеобразовательным 
учреждением, где дети могут 
раскрывать свои таланты и по
казал  свое умение и искусство 
в любом деле.

Ксения НЕЗГОВОРОВА, 
Настя КАРАЧЕВА.

2 С новым годом! 27 декабря 2007 года



 встречи Живет на свете человек...

-  Помнишь свое первое 
стихотворение? О чем оно?

-  Смутно. Это был, кажет
ся, 3 класс. Что-то про цирк. 
Раньше оно мне нравилось, 
а сейчас просто смешно. Навер
ное, глупо, но мне кажется, что 
я всегда придумывал какие-то 
маленькие стишки. Вначале 
— как подражание взрослой, 
умной, настоящей жизни.

-  Можешь назвать основ
ные мотивы своего творчест
ва?

-  Первое настоящее сти
хотворение, написанное лет 
в 16, было о любви. Хотя на 
эту тему я просто ненавижу 
писать! Потом -  история. Русь. 
Я обожаю нашу простую хо
лодную вечерне-закатную при
роду и «взахлеб» пишу о ней. 
Еще меня интересует филосо
фия религии, я и туда сую свой 
нос. Постоянно хочется приду
мать что-то кардинально но
вое, оригинальное. Мне очень 
нравится, как писал Есенин, но 
читать стихи не могу.

-  А что, в таком случае, 
ты  можешь читать?

-  К примеру, сейчас одно
временно читаю три книги: 
«Есть ли будущее у русской

цивилизации», «Кривая Импе
рия» и «Кремли России». Эта 
тема интересует меня больше 
всего. Люблю исторические ро
маны; чем больше в них прав
ды, тем лучше. «Собиратель 
Руси» Д.И.Шовайского -  пот
рясающая вещь! А из детства 
еще помню «Три мушкетера»
-  романтика до боли!

-  Из интервью газете «Ра
дуга» (издание Котласского 
педколледжа) я узнала, что 
ты  прочел роман Михаила 
Булгакова «Мастер и Марга
рита» целых пять раз...

— Если быть более точным, 
то почти шесть. Но последний 
раз просто читать было очень 
трудно: всё моменты знаю 
практически наизусть. Теперь 
перечитываю только избранное
— излюбленные моменты. В ос
новном это сцены, в которых 
задействован Бегемот, напри
мер, когда он сидит на люстре 
с примусом. Нереально смеш
но! Или вот если представить: 
просыпаешься ты, а в комнате 
сидит огромный черный кот, 
пьет водку, да еще и говорит 
тебе что-то! Ну не возможно 
остаться равнодушным! Это 
мой самый любимый персо

наж.
-  А как насчет экраниза

ции романа (многосерийный 
фильм «Мастер и Маргари
та» шел в конце 2005 г. по те
леканалу «Россия»)?

-  В фильме, я считаю, слиш
ком много пошлости. Маргари
та как из мыльной оперы. Мас
тер -  жутко странный субъект. 
Как-то приторно получилось. 
Может, мне так кажется в силу 
того, что я юноша?

-  Каким-то образом твое 
«увлечение» этим произведе
нием отразилось на тебе, тво
их мыслях?

-  Во время последнего 
посещения Москвы, я задался 
целью во что бы то ни стало 
увидеть эти знаменитые Пат
риаршие пруды и другие места, 
описанные Булгаковым. Време
ни было в обрез, да и руководс
твовался я в основном именно 
текстом романа. Оказалось, 
Садовая улица как таковая дав
но не существует, а есть только 
Садовое кольцо, объединившее, 
кроме нее, еще несколько уло
чек. Побродив вокруг да около, 
двинулся дальше. И вот, когда 
уже меня начали одолевать 
мысли, что я опоздаю на поезд, 
да еще и не найду Патриаршие, 
судьба смилостивилась надо

мной. Не описать, насколько 
я был счастлив!

-  Понимаю, твоя давняя 
мечта сбылась. К чему же 
стремишься теперь?

-  Я постоянно о чем-нибудь 
мечтаю. Но мне не хотелось 
бы говорить об этом. Считаю, 
что это ужасно, если человек 
живет без мечты. Или считает,

_что всего достиг и желать уже 
нечего. Самая большая пре
лесть мечты -  это ее недости
жимость.

Существует определенная 
аксиома, что талантливый 
человек талантлив во всем. 
Мне посчастливилось с од
ним из таких даровитых 
личностей быть знакомой. 
Совсем недавно (9 декабря) 
Антону выпал шанс показать 
себя на областном фестива
ле авторской песни в г. Ар
хангельске «Я верю в нашу 
общую звезду». Дуэт от объ
единения «Пой со мной моя 
гитара», в составе которого 
он выступал, стал лауреатом. 
Как награда -  выступление в 
прямом эфире на радио «По
морье». Но пусть это не будет 
твоим конечным пунктом. Я 
тебя поздравляю, ты в начале 
верного пути!

Анжелика ЖИГНОВСКАЯ.

Да, имя этого юноши не на слуху у широкой аудитории, но, 
думаю, есть основания гордиться им уже сейчас. Антон Ускор- 
цев. Начинающий гитарист, поэт и историк по зову души, ак
тивист и философ по жизни, будущий педагог по образованию. 
Что из этого перечня стоит на первом месте? Как-то он обмол
вился, что пристрастия важнее. Мне больше всего нравится 
то, что ему всегда есть что сказать.

димые затраты обеспечивались 
администрацией города.

Участники «Поиска» по
сетили множество историко
краеведческих музеев нашей 
области, познакомились с Ку
чиной Тамарой Алексеевной, 
которая очень помогла ребя
там.

Группа провела ряд мероп
риятий в рамках Всероссийс
кого конкурса -  «Я гражданин 
России» совместно с членами 
молодежного движения «Кот
ласские конфоповцы».

«Шаристы» присутство
вали при открытии памятника 
Н.Г. Кузнецову в честь его 100- 
летия. Позже была создана му
зейная комната, посвященная 
истории группы «Долг памя
ти» и военнослужащим. В дан
ный момент в поисковой груп
пе работает уже третий состав 
-  в основном учащихся 7 клас
сов. Они продолжают начатую 
до них работу, готовятся к 
юбилею -  15-летию школы. И, 
конечно, они достойны нашей 
поддержки и уважения.

Ксения НЕЗГОВОРОВА.

Долг памяти
«У нас сердца для всех открыты: 
Никто не забыт, ничто не забыто. 
Нам не страшны никакие невзгоды, 
Кто ищет, тот всегда находит!» -  та
ков девиз поисковой группы «Долг 
памяти» школы №7.

Группа была создана 17 
октября 2003 года. В первый 
ее состав вошли активисты 
школьной автономной респуб
лики (Шар). Члены организа
ции старались найти какую- 
нибудь информацию о каждом 
из 16 человек, захороненных 
на кладбище «Макариха» по 
архивам, переписке с родс
твенниками военных. Ребята 
помогали их родным в поиске, 
и в 2005 году, когда вся страна 
праздновала 60-летие Великой 
отечественной войны, было 
запланировано посвятить па
мятник погибшим. Идея ус
тановления памятной плиты 
принадлежала Соколову Вла
димиру Григорьевичу. Он ру
ководил Советом ветеранов, 
содействовал «Долг памяти», 
собиравшимся на обсуждения 
по поводу будущего архитек
турного сооружения. Необхо

Интересно, о чем он думает сейчас?
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Шоу должно продолжаться
Высокий старт предвыборной агитации ознаменовал со

бой начало сколь прогнозируемого, столь и приятного периода 
времени, когда власть держащие, а также все желающие ее по
лучить, обращают свое отеческое внимание на народ и демонс
трируют искреннюю заботу о нем. Еще бы! Ведь этот народ в 
тот же самый отрезок времени превращается как по волшебс
тву в электорат -  грозное орудие выборов.

Н аши кандидаты в 
депутатские кресла 
вдруг -  совершенно случайно -  

узнают, как плохо мы живем, 
какие у нас продажные чинов
ники, коррупционные минист
ры и запущенное сельское хо
зяйство. Начинаются разъезды 
первых номеров партийных 
списков по дорогам областей и 
других территориальных обра
зований -  словом, встречаются 
две самые главные беды нашей 
многострадальной Руси-матуш
ки. И вспоминаются, как после 
полной амнезии, проблемы пен
сионеров, бюджетников, моло
дежи и ветхого жилья.

Поговорим о молодежи. 
Впервые в этом году по ини

циативе какого-то чиновника 
прошел День молодого избира
теля (интересно, на наш взгляд, 
также провести Дни избирателя 
среднего возраста и избирателя- 
пенсионера). В этот самый день 
мне посчастливилось принять 
участие в on-line конференции

и задать свой вопрос председа
телю областного ЦИК. Ответ, 
правда, жду до сих пор.

Впрочем, это было лишь 
начало.

Буквально через несколько 
дней Котлас посетили Артур 
Чилингаров (небезызвестный 
полярник-исследователь мор
ских глубин) и Валерий Маль
чихин (бывший мэр г. Коряжма 
и депутат Гос. Думы). Первые 
номера списка «Единой Рос
сии» по Архангельской облас
ти собрали полный зал школы 
искусств «Гамма». На встрече с 
избирателями гости принялись 
живописно нахваливать Котлас 
и искренне удивляться его фе
номенальному развитию (как 
мы считаем, особенно хорошо 
развивается морское пароходс
тво -  строятся «Фрегаты» и по
являются «Адмиралы»). Были 
заданы некоторые вопросы. 
Они касались как страны в це
лом, так и конкретно Котласа. В 
последнем случае гости упорно

перекладывали их на плечи мэра 
города, который также присутс
твовал. Кстати сказать, вопросы, 
касающиеся минимального раз
мера оплаты труда для северян, 
Чилингаров обещал обсудить с 
В.В. Путиным на встрече 17 но
ября -  будем ждать результатов. 
Много вопросов было связано с 
ростом цен на продовольствен
ные товары. Артур Чилингаров 
ответил веско -  повышение цен 
на его взгляд не что иное, как 
диверсия (опять буржуи-импе
риалисты постарались).

На вопрос о законе о кор
рупции, было обещано принять 
его в следующем году. Видимо, 
данная проблема не очень акту
альна для России и может по
дождать еще год, а то и два.

Единственным лучом в 
темном царстве политики стал 
показ в конце встречи трехми
нутного фильма о нашумевшей 
экспедиции Артура Чилингаро
ва и Ко на Северный полюс и 
погружении на дно Северного 
Ледовитого океана. Народ был 
горд своими героями.

Еще одним событием мес
тного политического масштаба 
стала встреча первых номе
ров областного списка партии 
«Справедливая Россия» со сту
дентами КФ АГТУ. Встреча по
лучилась весьма познаватель

ная. Оказалось, что лиде р у  
данной партии весьма импони
рует тот факт, что в ее названии 
есть слово «справедливая», 
любой же другой эпитет, типа 
«могучая», «прекрасная», а тем 
более -  «единая» их абсолют
но не устраивает. Естественно, 
по ходу встречи были обеща
ны золотые горы пенсионерам 
и бюджетникам, а молодежи 
-  бесплатное мороженое. Была 
упомянута и «Единая Россия», 
непримиримым оппонентом ко
торой выступает «Справедливая 
Россия». Тот факт, что список 
первой возглавляет сам прези
дент РФ, ни сколько не смущает 
последнюю, просто -  цитирую 
«...Путина обманули...». Ос
тается только пожалеть нашего 
президента, такого беззащит
ного и вероломно обманутого 
политиканами «Единой Рос
сии». Окончилось все выдачей 
флажков.

Николай ПОПОВ, 
Александр ЕМЕЛЬЯНОВ.

Пионеры нашего времени
В наше время редко встречаются 

люди, желающие помогать другим. Еще 
реже можно встретить тех, кто не толь
ко желает этого, а действительно, сам 
это делает, оказывает посильную по
мощь тем, кто в этом нуждается. Гуман
ность -  одно из важнейших человечес
ких качеств. Не каждый человек в наше 
время способен сохранить их в себе. 
Очень приятно, что именно представи
тели молодежи нашего города, которую 
так часто обвиняют в потере мораль
ных ценностей, проявили свое желание 
помогать людям.

Ч то может быть гуманнее профес
сии медработника? Именно в сте

нах котласского медицинского училища 
зародилась идея создания волонтерского 
движения. Один из студентов отделения 
«Лечебное дело» Денис Гурьев -  член мо
лодежного парламента, помощник депута
та городского собрания, является идейным

вдохновителем и руководителем движе
ния. 17 января 2007 года был создан «Про
токол МП о создании волонтерского дви
жения в КМУ». Если говорить конкретно 
о волонтерах училища, то это два отряда 
по 10 человек в каждом. «Мы работаем с 
Комплексным центром социального обес

печения, -  говорит Денис, -  сейчас они оп
ределили нам одного человека, с которым 
мы тесно работаем. В дальнейшем их бу
дет больше, и число волонтеров, соответс
твенно, вырастет». А что, вы спросите, они 
делают? А абсолютно все. Пожилые люди 
часто беспомощны, им надо помогать и 
помыться, и пищу приготовить, лекарства 
принять... Можно очень долго продолжать 
этот список. В 2007 году Денис Гурьев 
прошел обучение в Красном кресте на 
тему профилактики ВИЧ среди молодежи 
и получил диплом, дающий ему право на 
обучение молодежи мерам профилакти
ки. Это стало еще одним направлением 
деятельности волонтерского движения. А 
впереди еще очень много дел. В 2008 году 
планируется выпускать газету, которая 
более подробно будет сообщать нам о де
ятельности движения. Ориентировочное 
название газеты «Душа» полностью соот
ветствует ее тематике.

Мариам МАМОЯН.
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пересечения

Вся наша жизнь -  игра...
Вы думаете, что учеба -  это только скучные лекции, ко

роткие перемены и бесконечные контрольные? Татьяна Алек
сандровна Власова, преподаватель Мировой художественной 
культуры в педколледже, показала, что можно одновременно 
играть и учиться и провела урок в форме брейн -  ринга.

В соревновании учас
твовали 2 команды: 

«Богини Олимпа» во главе 
с очаровательной Надеждой 
Вяткиной и «Сердца Крита», 
преданным путеводителем 
которой стал неутомимый Ев
гений Клундук. Темой состя
зания стала культура Древней 
Греции и Древнего Рима. Игра 
проходила в несколько туров:

представление своей команды, 
вопросы для общего обсужде
ния и конкурс капитанов. На 
первом этапе очень красиво 
и изящно выглядели богини, 
каждая представила себя в 
стихотворной форме. «Сердца 
Крита» покорили всех своим 
смелым девизом: «Мы Крита 
верные сердца и биться будем 
до конца!»

Мне очень понравился вто
рой этап, когда в течение одной 
минуты, совещаясь всей ко
мандой, мы должны были дать 
ответ. Я чувствовала себя так, 
как будто сидела на игре «Что? 
Где? Когда?». Обожаю эту пе
редачу, восхищаюсь необычай
ным интеллектом и сообрази
тельностью игроков, всегда 
думала, что ответить за одну 
минуту невозможно, а после 
брейн- ринга поняла, как это 
все-таки интересно, эмоцио
нально и еще очень сплочает 
игроков.

Триумф с небольшим отры

вом одержали «Богини Олим
па», но, на мой взгляд, что 
здесь главное не победа, а то, 
что наш интерес к этому пред
мету возрос еще больше, а ос
новной материал, который мы 
повторили в такой интересной 
форме, прекрасно отложился в 
памяти каждого студента.

Я думаю, что каждый пре
подаватель должен исполь
зовать такие формы урока, 
поскольку они успешны и эф
фективны в образовании и лю
бимы учениками.

Анна НЕЗГОВОРОВА.

День студента
Наш универ -  местечко довольно веселое и интересное. И 

День самоуправления, посвященный Международному дню 
студента, помог еще раз это доказать. Студенты стали препо
давателями, а преподаватели — студентами. У некоторых по
явилась долгожданная возможность -  «пригласить» препода
вателя к доске. Можно было удалить кого-нибудь с занятия за 
опоздание, но такой необходимости не возникло, что, собствен
но говоря, весьма радует.

правления бакалавриат «Ме
неджмент» Юлия Алексеевна 
Армянинова.

Надо отметить, что выбор 
был сделан верный. Такую же 
оценку дала новоиспеченный 
заместитель директора по вос
питательной работе -  студен
тка 3 курса направления бака
лавриат "Менеджмент» Юлия 
Алексеевна Армянинова.

Взяв интервью у Юлии, 
я узнала, что ей понравилось 
быть в роли зам. директора по 
воспитательной работе.

Вот что она сказала:
— Работать со студентами 

оказалось очень весело, но за 
этот день мне пришлось ре
шить ряд проблем -  это и опоз
дание на занятия, и борьба с 
курением, и решение личных

вопросов ребят. Я осознала, 
как сложно решать некоторые 
проблемы студентов админист
рации нашего филиала. Теперь 
я уверена, что мы должны по
могать друг другу.

Настоящие преподаватели, 
выступающие в роли студентов 
в этот день, написали прекрас
ные отзывы по поводу проведе
ния занятий студентами. Они 
отметили многих, но особенно 
выделили профессионализм 
Емельянова Александра, Чи- 
чикайло Александра, Балуева 
Якова, Мыльникову Екатерину.

В общем, день самоуправ
ления удался на славу. И сту
денты, и преподаватели оста
лись довольны.

Екатерина ЛЕКС.

Д остойно продержался 
на посту директора 

известный всем Николай По
пов, студент 3 курса специаль
ности «Финансы и кредит». 
«Отмотав» свой срок от начала 
и до конца дня, он не опозорил 
почетный титул «Директор 
Котласского филиала АГТУ»!

А почему именно Николая 
Попова выбрали на роль ди
ректора,- с этим вопросом я 
обратилась к новоиспеченному 
директору:'

Вот что ответил Николай:

— Началось все с того, что 
я и мой друг Александр Еме
льянов, студент 3 курса специ
альности «Финансы и кредит» 
приняли участие в радиопере
даче по поводу дня молодого 
избирателя. Показав себя с хо
рошей стороны, политически 
подкованными студентами, мы 
получили признание со сторо
ны студенческого коллектива и 
администрации филиала уни
верситета. После этого зам. 
директора по воспитательной 
работе -  студентка 3 курса на- Николай Попов с командой единомышленников.
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зрения

525600 минут 
улыбок

Новый год... Один из самых любимых праздников всех 
россиян уже практически на пороге твоего дома. Пожалуй
ста, не забудь поздравить своих родителей, друзей, сосе
дей. Хватит смелости -  поздравь прохожих. Гарантирую: 
сразу почувствуешь себя объединенным с миром какой-то 
великой тайной. Я же, за чередой нескончаемых дел, пока 
не чувствую приближения праздника, хотя остались счи
танные дни. Хочу вам пожелать, чтобы новогодняя ночь 
не прошла незамеченно в суете будней, чтобы вы, наконец, 
ощутили вкус волшебства, которого все с детства ждут-не
дождутся. Ко мне с удовольствием присоединяются:

Сергей Николаевич МЕЛЕНТЬЕВ 
(глава нашего родного города):

-  Желаю нашей молодежи счас
тья, здоровья, успехов в течение все
го Нового 2008 года. Также много 
хороших и верных друзей, потому 
что без них жить в этом мире очень 
тяжело. Не забывайте, что легких 
дорог не бывает и идти по ним нуж
но с улыбкой. Не будьте пессимиста
ми, ведь это неинтересные, скучные 
люди. Всем оптимистичного взгляда 
на жизнь!

Эльш ад ГУСЕЙНОВ (верстальщик 
«Котлас-точки»):

-  Поздравляю всех любителей 
тяжелой музыки!!! Желаю и даль
ше тусить большой толпой! Особен
но в праздники... И как всегда же
лаю всего, чего сами себе пожелаете! 
Надеюсь, все помнят, что 29 декабря 
альтернативный вечер?

Анна НЕЗГОВОРОВА (юная поэтесса):
-  Дорогая «Котлас-точка» и все ее со

здатели! Поздравляю вас с наступающим 
2008 годом!
Пусть новый год удачу принесет,
Мечты исполнит и подарит вдохновенье, 
Чтоб видеть в небе каждое мгновенье 
Талантов ваших радостный полет!
А всем читателям любви и счастья!

Пан Яцек Ш ИМ ОРЕК (преподава
тель-консультант из братской Поль
ши):

-  Дорогие друзья! В новом году же
лаю вам 12 месяцев здоровья, 53 неде
ли счастья, 8760 часов выносливости, 
525600 минут улыбок и 31536000 се
кунд любви!

Анж елика ЖИГНОВСКАЯ. 
Благодарю за помощь Аню Балуеву, а также всех опрошенных.

Письма
читателей
Как я дежурил 
по классу

Пятнадцатиминутная перемена -  время боя с исписанной 
добела доской. Именно такая доска досталась мне однажды. 
«Стереть с доски -  минутное дело!» -  скажете вы. Но не тут- 
го было!

Я встал у доски, взирая 
на нее. Этот «самоде

льный» противник замер на 
стене. «Славненький момент 
для атаки», -  подумал я и, 
быстро схватив тряпку, нанес 
удар по ней, Не сильный, но 
смертельный для нескольких 
белых слов. Отдача была неза
медлительной: мое лицо стало 
белым от мела. Я понял, какую 
фатальную ошибку совершил 
на сей раз! Тряпка нс намочена! 
Пушка не заряжена!

Я стер с лица мел и с тряп
кой вышел из класса. Прошел 
по лестнице, на которой, кстати, 
в меня чуть не попала тряпка из 
другого кабинета, запущенная 
каким-то девятиклассником. 
Увернувшись, я споткнулся, 
благополучно приземлился на

лестничную площадку, еле про
рвался через вражеский полк 
третьеклассников, носящихся 
как угорелые.

И вот моя цель! Склад бое
припасов найден! Я зашел в 
дверь с табличкой «Мужской 
туалет» и повернул кран, из ко
торого незамедлительно хлы
нула вода.

Далее я вернулся в класс и 
стер белые буквы. Я обернулся 
и посмотрел на разбросанные 
клочки бумаги, без происшес
твий собрал их и выбросил за 
борт эсминца. И тут прозвенел 
звонок...

Да, быть добросовестным 
дежурным не легче, чем водить 
полки!

Антон БАННИКОВ.

Хочешь летать  
или мысли читать?

Ответь мне всего лишь на один вопрос: если бы тебе пред
ложили уметь читать мысли, бы ть оборотнем или уметь ле
тать, то что бы ТЫ выбрал? На первый взгляд, вопрос кажет
ся очень трудным... Но попробуй поразмышлять...

М мм... читать мысли 
-  зачем? Чтобы знать 

все, что говорят про тебя -  для 
чего? Чтобы знать все подлости 
и жестокую правду? Ты просто 
перестань о б  этом думать и 
живи в свое удовольствие, ведь 
жизнь коротка...

Остается умение летать 
или быть оборотнем -  они так 
похожи... И в чужом теле н в 
своей стихии ты забываешься, 
просто наслаждаешься мгновее- 
ниями... Разве это не прекрасно 
-  убегать в глубь леса, резвить
ся на снегу, а потом счастливой 
прибегать домой! Можно выть, 
никто и не заметит, а тебе ста
нет легче... Но жить так тяже
ло, что-то начнет угнетать тебя, 
и справиться с противоречивы
ми чувствами будет намного 
сложнее...

...Остается умение летать.

Именно это я бы и выбрала... 
люблю, когда меня подхваты
вает ветер, люблю ощущать 
поток воздуха под крыльями. 
Полет -  это свобода, свобода 
слова, свобода жизни... Но не 
всегда мы можем летать —  нам 
обрезают крылья, делают су
ществами декоративными. 
Словно игрушки, мы живем по 
законам других, не в силах что- 
то изменить...

Валерия ОМЕЛИНА.
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ВСТРЕЧИ

Армия нужна

Мвот пришла пора 
призыва... Два раза 
в год, весной и осенью, моло

дых людей, достигших 18 лет, 
призывают к службе в армии, 

В ряды Российских войск от
бирают тех ребят, которые ока
зались годны к службе. Армия. 
Что это такое? Для чего она 
нужна?

Поинтересовавшись у 
родных и знакомых, я поняла, 
что армия для них -  это шко
ла жизни и мужества, чести и 
достоинства, тоска по родной 
матери и любимой девушке. 
Служить уходят молодыми, 
ветреными, неопытными ре
бятами, а возвращаются взрос
лыми мужчинами. Армия -  это 
ритуал превращения мальчика 
в мужчину.

«Армия -  это грязный дож
дливый полигон, пара истоп
танных ботинок» -  говорили 
другие. По мнению этих ребят, 
в армию должны идти только 

те, кто хочет и умеет служить, 
Более двадцати лет назад 

мой отец призывался к службе. 
После медкомиссии его опреде
лили в разведку. Он выполнял 
боевые задачи по охране гра
ниц стран Варшавского дого
вора. Был отличным стрелком, 
хорошим разведчиком, всегда 
знал, где находится противник. 
Мой отец прошел путь от при
зывника до дембеля, и сейчас, 
будучи уже 40-летним мужчи
ной, не забывает свой праздник 
День разведчика и отмечает его 
каждый год. В то время многие 
войска находились за границей 
(Германия, Куба, Венгрия, Аф
рика, Польша), поэтому все, 
кто там служил, могли пос
мотреть мир. А теперь наших 
ребят чаще всего отправляют в 
Мурманск, Архангельск, Севе
родвинск, Санкт-Петербург и 
другие близлежащие города.

Сейчас у военных есть 
мобильные телефоны, сущест
вует сайт Министерства оборо
ны, так что случаи дедовщины 
скрыть невозможно.

Недавно мы всей семей 
проводили в армию моего бра
та. Друзья говорили, что армия 
учит защищать себя, свою де
вушку, мать, а значит, учит за
щищать Родину! В моем пони
мании, армия -  это долг перед 
Родиной. Военная служба учит 
людей жить. Я думаю, что ар
мия нашему государству нуж
на, и она должна быть!

Юлия КИШКИНА.

Уже видел
белыж медведей

/ \  Письма солдатаПисьма солдата 
с Новой Земли

Про Новый год

Н овый год мы провели в количестве 141 челове
ка, в дружной компании, было много сладко
го (конфеты, печенье, лимонад, сгущенка, дембельская 

каша, фрукты). Расшифровываю понятие «дембель
ская каша»: печенье «крошеное», залитое сгущенкой. 
Проводили конкурсы. В одном из них участвовал я и 
победил. Надо было быстрее всех без рук и стоя на 
коленях съесть из миски сгущенку. Я не только съел 
сгущенку быстрее всех, но даже вылизал миску, за что 
получил дополнительный приз. Одним словом, Новый 
Год встретили весело и дружно.

Алексей АБАКУМОВ.

Алексей АБАКУМОВ.

Сугробы здесь огромные

У же видел белых медве
дей. Их кормили около 
госпиталя прямо с рук. Погода 

здесь не такая уж страшная, 
как нам рассказывали. Собаки 
с кошками не летают. Темпе
ратура ниже -25 С° не опуска
лась. Правда, бывало, что мо
роз плюс ветер, и говорили, 
что температура около -39 С°,

но в такую погоду мы ходили 
лишь в столовую. Здесь есть 
три варианта непогоды: вью
га-1; вьюга-2; вьюга-3. Самая 
страшная, говорят, вьюга-1 
(дальше вытянутой руки ниче
го не видно). У нас была вьюга- 
1, но я бы не сказал, что ничего 
не видел. Зато сугробы здесь во 
время вьюг вырастают огром

ные. За одну ночь наметает три 
с половиной метра снега. Boт 
здесь засыпало третий водо
подъем, а мы его откапываем. 
Как тут говорят: «два солдата 
из стройбата заменяют экска
ватор, а один матрос хреновый 
заменяет трактор новый».

Алексей АБАКУМОВ.

Служу Отечеству!
Благодарим за предоставленые материалы И.Е. АБАКУМОВУ, Павла МИХАЙЛОВСКОГО,

Аню ГУРЕВУ, Леру ОМЕЛИНУ, Ксюшу ПАХОЛКОВУ.
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зрения

Отчего умирают 700 
россиян каждый день?

Ноябрь и декабрь, наверное, основные месяцы в году, на
сыщенные социальной рекламой. В эти сроки проходит дека
да инвалидов, обозначены Всемирный день отказа от курения 
и Борьбы со СПИДом. Молодежь нашего города в стороне не 
осталась. 21 октября на перекрестках улиц Маяковского, Нев
ского и Кузнецова, а так же в микрорайоне Лименда по иници
ативе молодежного парламента прошла акция к «Всемирному 
дню отказа от курения».

Ц елью этой акции 
не было заставить 

кого-то оросить курить, ведь 
каждый в жизни в праве при
нимать решение самостоятель
но. Выполненные действия 
задумывались как выражение 
своего отношения к одной из 
вредных привычек человечест
ва, дать возможность каждому 
задуматься о своем здоровье,

осведомить о последствиях 
курения. К сожалению, ввиду 
школьных каникул, эта акция 
не получилась такой масштаб
ной, как задумывалось, но она 
не последняя и на следующий 
год есть уже новые идеи.

По статистике, каждый 
день 700 россиян умирают от 
болезней, вызванных курени
ем, причем большая часть -

люди трудоспособного возрас
та. Каждый год в мире около 
3 миллионов человек умирает 
от туберкулеза, а от курения 5 
миллионов.

Активное участие в этой 
акции приняли Городской штаб 
школьников «Товарищ» имени 
Н.Г.Кузнецова и ПУ №3. Ребя
тами было роздано более 400 
флаеров, призывающих отка
заться от вредной привычки, 
с указанием ссылки на книгу 
«Легкий способ бросить ку
рить» Алена Кара. В ПУ №3 
акция прошла под лозунгом 
«Меняю сигаретку на конфет
ку».

Котлашане, ликуйте! За вре
мя проведения акции ребятами 
выяснилось, что большинство 
жителей нашего города -  неку
рящие. Они брали флаеры, что
бы передать их тем, кто курит. 
Четыре человека (с сигаретами 
в руках) честно признались, 
что отказаться от привычки 
уже не в силах, шестнадцать 
человек -  что не курят и ни
когда не собираются начинать. 
Трудно подвести итоги акции, 
но стоит отметить, что коли
чество людей, посетивших 
сайт с книгой «Легкий способ 
бросить курить» увеличилось 
вдвое, а те, кто не курят, реши
ли на 100% не увлекаться этой 
вредной привычкой.

Елена МУСОНОВА.

Минздраву надоело 
предупреждать!

Курение -  вредная, но все 
более укоренившаяся часть 
жизни молодежи.

С этим необходимо 
срочно бороться, не от

лагая проблему ни на минуту, 
иначе скоро все мы будем про
бираться сквозь серые никоти
новые клубы дыма. Ужасная 
картина, не так ли?

Школа №76 уже начала 
борьбу с этим массовым не
дугом. В ее стенах прошла ак
ция против курения. Классы

готовили огромные плакаты 
«Мудрые мысли о главном», 
на которых были изображены 
картины страшной никотино
вой реальности. Вывешенные 
по школе, они пугали учени
ков все перемены. Кроме того, 
в спортзале проходили спор
тивные мероприятия: дартс, 
массовые зарядки. Одним из 
основных видов искоренения 
никотиновой зависимости был 
так называемый бартер (обмен) 
СИГАРЕТЫ на КОНФЕТЫ.

Хочется верить, что этот

день организаторам удалось 
хоть чуть-чуть сократить коли
чество курильщиков в школе.

Ну, а чтобы подобные ме
роприятия осуществлять бо
лее продуктивно, нужно объ
единить наши силы. Айда, на 
борьбу с курением!

Валерия КОСЫХ.

8 декабря 2007 года про
шел городской конкурс чте
цов «Уголок России - отчий 
дом». Победители конкурса 
в номинации поэзия: Оськин 
Глеб, Шк. №4, им. Ю. Гага
рина, Софьин Александр, шк. 
№  18. Вахрушева Светлана, 
шк. № 91, Маурина Мария 
«ДЮЦ». В номинации проза: 
первые места у Шостачук Ма
рии шк. №  5, Поротовой Мари
ны, лицей № 3. В подготовке и 
проведении конкурса участво
вал межклубный актив «АТК» 
Детско-юношеского центра. 
Для участия в конкурсе при
влекалось объединение бар
довской песни «Пой со мной, 
моя гитара». По итогам все 
победители были награждены 
грамотами и призами.

Оксана АНДРЕЕВА.

24 декабря в Доме детско
го творчества прошли сорев
нования по настольному тен
нису среди команд клубов по 
месту жительства: «Арго», 
«Дружба», «Светофор», 
«Эверест», «Спектр». Всего 
участвовало 22 человека. При 
подведении итогов учитывал
ся полный состав команды, 
наличие спортивной формы 
и эмблемы. В результате: 1 
место у подросткового клуба 
«Дружба», второе у -  «Арго», 
третье у -  «Эвереста». В лич
ном первенстве золото полу
чил Сергей Татарский («Эве
рест»).

Ульяна ДМИТРИВА.

Уже стало традицией 
проведения в декабре «Тур
нира знатоков права» среди 
учебных заведений поселка 
Вычегодский.

Ребята представляли ви
зитную карточку команды, 
выпускали стенгазету «Под
росток и закон», выполняли 
задания по вопросам Адми
нистративной и уголовной 
ответственности несовер
шеннолетних, разобрались 
в сложных ситуациях, отга
дали кроссворд. Необычное 
представление своей коман
ды показали учащиеся ПУ-4. 
Лучшей была признана газета 
школы № 75. По итогам всех 
конкурсов победила команда 
учащихся ПУ-4. Все участни
ки Турнира получили грамо
ты и памятные подарки.

Наталья ЯРЫГИНА.
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